

みのやっ子

令和6年度第5号

館林市立第七小学校

いよいよ待ちに待った夏休みです！

暑い日が続いていますが、ご体調など崩されていませんか。暑さ対策にお気をつけいただき、健康を害することがないようにご注意ください。

さて、私が本校に赴任し、早くも1学期が終わろうとしています。学校では、地域の方々や関連機関と連携しながら、子どもたちの体験活動を充実させているところです。また、委員会活動等の自治活動も児童主体で進められ、子どもたちの自己実現が一步一步進められていることをうれしく思っております。さらに、保護者の皆様には、授業参観等で学校を訪れていただいたり、ボランティアで子どもたちの支援をしていただいたりしていることに心より感謝申し上げます。

ところで、気がつけばもう夏休み。ただ漫然と毎日を過ごさせるのではなく、目的意識を持って子どもたちの夏休みの生活をご支援いただけたらと思います。是非、普段の日々では体験できないことにチャレンジする機会を与えていただけるとありがたいと思います。夏休み明け、元気な子どもたちに再会できることを楽しみにしております。

夏休み



朝会で「戦争」について話しました

8月15日は、終戦の日（日本の敗戦を天皇陛下がラジオで報じた日）です。本来なら、この日の前後に戦争の悲惨さ等について子どもたちに話をし、二度と起こしてはならないものだと思いたいところです。しかしながら、夏休み中の日になってしまうため、少し早いのですが6月18日（火）の朝会で校長が話をしました。その内容は以下のとおりです。

- 1：戦争が未だに行われている国があり、死と背中合わせの生活を送っている人々がいること
- 2：七小の子どもたちは、そうした人々と比べるととても幸せな生活を送っており、それを当たり前と思っはいけないということ
- 3：戦争が起こればかけがえのない「命」や「自由」、「幸せ」などが奪われるということ
- 4：戦争の原因は宗教等の考え方や価値観の違い、国どうしの利害関係などであるということ
- 5：だからこそ、互いを認め許し合い、争いのない生活を日常の生活で送ることが、私たちにできる戦争を防ぐ方法であること

これを機に、是非、ご家庭でも話題にさせていただけるとありがたいです。

最近の学校の取り組みを紹介します！委員会

<子どもたちの自治活動が盛んになっています>

本校では、子どもたち一人一人が自己実現できるような指導を先生方をお願いしています。そうした考えのもと、子どもたち自身に学校の課題に気づかせたり、その課題解決のためにどう取り組めばよいのかを考えさせたりする活動が委員会活動を通じて行われています。6月25日(火)の朝に行われた委員会発表では、各委員会の活動

発表が行われるとともに、児童自ら学校全体の児童に伝えたいことや考えてもらいたいことなどについて自主的な発表が見られました。自分達のことは自分たちで解決しようという気持ちが伝わり、頼もしく思えました。先日、ALTの派遣会社の方が本校を訪れたのですが、児童の前向きで自主的な態度に驚いていました。これからの七小が楽しみです。



委員会活動報告会



各委員会の報告



児童からの自主的な意見や依頼も出されました

<外部と連携した活動も盛んです>

本校では、地域の方々や関連機関と連携して行う授業がたくさんあります。教師の知識だけでは補えない専門的な知識や特殊な器具を使わなければ体験できない活動もたくさんあります。そうした際、地域の方々の力をお借りしたり専門機関の方に来ていただき機材をお借りしたりして、子どもたちが豊かな体験ができるよう務めています。サツマイモ植えや稲作体験などの農業体験では、畑や田んぼで実際に植苗したり、福祉体験では老人の生活を疑似体験できる器具を装着したり、草花交流では、隣にある館林特別支援学校と遊びを通じた交流が行われています。また、食育や情報モラル講習会では、給食センターの職員や警察官から有益なお話が聞けました。



サツマイモ植え



福祉体験



田植え



草花交流



情報モラル講習会



食育指導



<読み聞かせも始まりました>

読み聞かせボランティアの皆さんのご協力により、5月28日(火)から読み聞かせが始まりました。物語をはじめとし、科学絵本なども取り混ぜて、バラエティー豊かな読み聞かせが行われており、子どもたちは皆、熱心に聞き入っています。こうした活動の積み重ねで、子どもたちの豊かな心情が育まれます。ボランティアの皆様のご協力に感謝いたします。



<読書量を増やす図書室の取り組み>

本校の児童のテスト結果などを見ると、十分解答する力はあるにもかかわらず、よく問題を読み込んでいないことが原因で回答ミスする傾向があります。そこで、図書室では、子どもの読書量を増やし、読解力を高めようと以下のような取り組みを行っています。



- 1：他児童への本の紹介をねらいとし、読んだ本の印象に残った部分を紙に書いて掲示板に張り出す。
- 2：意図した本を見つけて借りる力を高めるために、分類法に基づき本を借りてスタンプ集めをし、クリアするとしおりがもらえる。
- 3：俳句の季語を意識させるため、七小のマスコット「にゃにゃこ(田中先生作)」のステッカー探しを行い、そこに書かれた文字を並べ替えて季語を作る。

以上が取り組みの一部です。ご家庭でお子さんに聞いてみてくださいね。

新人、宇津木先生頑張ってます!!

4年1組の担任、宇津木先生は、大学出たての新人先生です。大学では音楽を専門に学んだそうです。七小では、音楽だけでなく、いろいろな教科を教えてくださいます。新人なので、研修会に参加することが多く、学校を開けることもありますが、素敵な先生になるために頑張っています!!



★夏休みの予定

夏休み中はあまり行事がありません。したがって、学校から行事予定表を出しても空欄が多くなってしまうため、周知すべき予定のみをお知らせします。

- 7月20日(土)：三野谷地区納涼祭
- 7月30日(火)：市水泳記録会
- 8月7日(水)：県水泳記録会
- 8月10日(土)～15日(木)：館林邑楽小学生木版画展
- 8月13日(火)～16日(金)：学校閉庁期間
- 8月28日(水)：始業式

